

Die Bedeutung der Kolonien für den Krieg

Les colonies pendant la guerre



Eine aus Eingeborenen gebildete Kompanie. Deutsch-Ostafrika, 1914 .
Une compagnie formée d'indigènes. Afrique orientale allemande, 1914



Soldaten der Kolonien auf dem Marsch Richtung der Somme, um den Franzosen im Kampf gegen den Feind zu helfen.
Soldats des colonies marchant vers la Somme pour aider les Français à combattre l'ennemi.

Indochinese Arbeiter im Arsenal von Tarbes Travailleurs indochinois à l'arsenal de Tarbes

Sowohl für den Staat als auch für die Wirtschaft war der Arbeitskräftemangel während des Ersten Weltkriegs ein ständiges Problem. Der Mangel an Arbeitskräften war so gravierend, dass weder der Einsatz von Kriegsgefangenen noch die verstärkte Beschäftigung von Frauen auf dem Arbeitsmarkt den Bedarf decken konnten. Unter diesen Umständen schien die Anstellung ausländischer und kolonialer Arbeitskräfte unausweichlich. Aussi bien pour l'Etat que pour les entrepreneurs, la pénurie de main-d'œuvre constituait une préoccupation permanente pendant la Première Guerre. Le manque de bras fut tel que ni l'emploi de prisonniers, ni la féminisation du marché du travail ne comblèrent la demande. Dans cette situation, le recours à l'embauche de travailleurs étrangers et coloniaux semblait s'imposer.

